

Educación absorbe 53% del gasto de gobiernos estatales (El Financiero 16/12/10)

Educación absorbe 53% del gasto de gobiernos estatales (El Financiero 16/12/10) Arturo Robles Jueves, 16 de diciembre de 2010 • Es 5.5 veces superior a las contribuciones en salud. En 2009, más de la mitad de los empleos remunerados del sector público estatal (52.9 por ciento) se concentró en servicios educativos, es decir una nómina de un millón 127 mil 896 personas; 37.9 por ciento del total en actividades del gobierno, y el restante 9.2 por ciento en servicios de salud y de asistencia social. Así, las actividades por la prestación de servicios educativos realizadas en ese año en los gobiernos estatales generaron un Valor Agregado Bruto (VAB) de 594 mil 738 millones de pesos corrientes, lo que significó 53.2 por ciento del total. En el ejercicio «Cuentas corrientes y de acumulación de los gobiernos estatales y gobiernos locales 2009», elaborado por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), se observa que el magisterio ocupa una participación importante en las actividades de los gobiernos estatales, 5.5 veces superior en comparación con el VAB de servicios de salud y de asistencia social, que generó 9.5 por ciento del total. El restante 37.3 por ciento fue por actividades del gobierno, que implicaron los gastos en que incurren los órganos legislativos, la administración pública en general y la impartición de justicia y el mantenimiento de la seguridad y el orden público. Además se agregaron los servicios que faciliten y regulen las actividades económicas y de mejora y preservación del medio ambiente o las actividades administrativas de instituciones de bienestar social. Del total del VAB, los gobiernos estatales constituyeron 92.4 por ciento y el gobierno del Distrito Federal 7.6 por ciento. Los gobiernos de las entidades que durante el año de referencia obtuvieron una mayor proporción de su VAB total en educación fueron Sinaloa, con 67.2 por ciento; Veracruz, 65.9; Puebla, 63.7; Chihuahua, 61.9; Michoacán, 61.6; Coahuila, 60.6, y Nuevo León, 60.3. En términos reales, en el periodo 2005-2009 los gobiernos estatales incrementaron su apoyo a la educación en 1 por ciento promedio anual. Respecto a los préstamos sobre el endeudamiento, los gobiernos que financiaron con ahorro propio sus gastos en inversión en 2009 fueron los del Distrito Federal, Estado de México, Durango, Hidalgo, Guerrero, Aguascalientes, Coahuila y Chihuahua.